

Editorial

- 243 Pulmonale Hypertonie – ein Problem in Anästhesie und Intensivmedizin?
E. Schindler, G. Hempelmann

Der besondere Beitrag

- 244 F. W. Sertürner und die Entdeckung des Morphins. 200 Jahre Schmerztherapie mit Opioiden
A. P. Klockgether-Radke

Übersicht

- 250 Die kardio-renale Achse: Physiologie, Pathophysiologie und klinische Relevanz?
M. Heringlake

Originalien

- 258 Thrombelastographische Gerinnungsanalyse nach in-vitro- und in-vivo-Hämodilution mit Hydroxyethylstärke (HES)
F. Asskali, G. Lehmann, H. Förster
- 267 Die Kombination von retrobulbärer Leitungsanästhesie und Allgemeinanästhesie führt zu präemptiver Analgesie bei Pars-plana-Vitrektomien
D. Henzler, B. Müller-Kaulen, U. H. Steinhorst, H. Broermann, S. Piepenbrock
- 273 Thorax Bildgebung bei Intensivpatienten – Lohnt der logistische Aufwand der Computertomographie?
U. Dorenbeck, T. Bein, M. Strotzer, A. Geissler, S. Feuerbach, K. Traeger

Fallbericht

- 280 Suizidversuch durch intravenöse Injektion von Metasystox®
O. Volk, S. Reith, C. Saehn, P. Haars, D. Bach, H. G. Klues

Editorial

- 243 Pulmonary hypertension – a problem in anaesthesia and intensive care medicine?
E. Schindler, G. Hempelmann

Special Contribution

- 244 F. W. Sertürner and the Discovery of Morphine. 200 Years of Pain Therapy with Opioids
A. P. Klockgether-Radke

Review

- 250 Cardio-Renal-Axis – Physiology, Pathophysiology, and Clinical Relevance?
M. Heringlake

Originals

- 258 Thrombelastographic Coagulation Analysis Following In Vitro and In Vivo Haemodilution with Hydroxyethyl Starch (HES)
F. Asskali, G. Lehmann, H. Förster
- 267 The combination of retrobulbar block with general anaesthesia may lead to pre-emptive analgesia in patients undergoing pars plana vitrectomy
D. Henzler, B. Müller-Kaulen, U. H. Steinhorst, H. Broermann, S. Piepenbrock
- 273 Thoracic Computed Tomography in Intensive Care Patients – Evaluation of Clinical Usefulness
U. Dorenbeck, T. Bein, M. Strotzer, A. Geissler, S. Feuerbach, K. Traeger

Case report

- 280 Attempted Suicide by Intravenous Injection of Metasystox
O. Volk, S. Reith, C. Saehn, P. Haars, D. Bach, H. G. Klues